
 

 

第 12 回タウンミーティング（地域自治会等意見交換会議） 議事要旨 

日時：平成 31 年 1 月 24 日（木）午後 2 時～午後 3 時 30 分 

場所：山田ふれあい文化センター 多目的ホール 

対象中学校区：山田東中学校（連合自治会区域：山一、北山田） 

参加者数：17 名 

 

 

市民意見・市の回答 

山
一 

万博公園南交差点の南にある当地域では、土日に車を出して樫切山方面へ右折

しようとすると、エキスポシティから出て来て左折する車があまりにも多くて、

なかなか前へ進めない。何とか改善していただけないか。 

市
長 

右折信号を一定時間出すなどの対策は可能であると思う。信号現示は警察の所

管なので、伝えておく。 

北
山
田 

山田の三ツ辻交差点付近から新小川交差点付近までの道路について 

１ 週末はものすごい渋滞で、家から車で出られないほどである。新小川交差点

を右折しやすくできないか。 

２ 中央環状線との立体交差から南に３つ目の信号が、非常に短くすぐ赤になる

が、そのもう１つ南の信号が青のままなので、南行きの車が赤信号で突っ込む。

事故も何回か起こっているので、警察にも言っているが、改善されない。信号

の連携について考えていただけないか。 

市
長 

１ 新小川交差点は狭いので、現状は右折車があるとその後ろの車が止まってし

まう。道路を拡げるにも、沿道の建物を立ち退かせるのは困難であり、歩道を

あれ以上狭くすることもできない。警察でも問題を認識しているが、今のとこ

ろ解決策は出てきていない。 

２ 山田駅から来る旧中環のほうがメインという警察の認識によると思われる。 

北
山
田 

山田北のホームセンター横の府道について 

１ ３t 規制がかかっているが、府道の南のほうが拡幅されたので、大型車が間

違って入って来ることがある。 

２ この区間の歩道は濁池からの水路の上を歩道にしたものだが、その費用は商

業者の負担であったらしい。府との交渉などにあたり、市長には認識しておい

ていただきたい。 

市
長 

１ 大型車の抜け道にされているということなら、警察に監視などを要望する。

２ 府道なので管理は府になると思う。確認しておく（※１）。 

山
一 

山田伊射奈岐神社付近の交差点から樫切山へ向かう部分の道路については、大

変狭隘で危険であるとかねてから問題になっている。児童生徒も多く通るので、

何らかの対策をしていただきたい。 

市
長 

この場所では土地を強制的に収用することができないので、拡幅するには立ち

退きをお願いするしかない。大変危険な場所であるとは認識している。 



 

 

山
一 

１ 市内で防災無線の増設が進められているが、活用方法についてはどのように

考えているか。 

２ 吹田市の消防力の市全体での評価について、地域住民との関わりから説明さ

れたい。 

市
長 

１ 吹田市は４分の３が集合住宅というまちなので、防災無線の活用は難しい。

スピーカーの音声は聞こえにくいし、車で回っても伝わりにくい。自主防災組

織の必要性を、昨年の地震と台風の際に痛感した。 

２ 吹田市の消防力は全国トップレベルである。市内どこでも５分以内に行ける

ようにしている。救命救急についても、全国の心臓移植の９割が行われている

市であり、恵まれた環境にある。救急隊は７隊あったが、足りなかったので２

年かけて１隊ずつ増やし、９隊となった。昨年は 119 番による出動が初めて

２万件を越えたが、高齢化などにより今後も増える。北消防署が老朽化したの

で、南千里駅前に土木などとの複合庁舎を建て、消防力を一気に強化する。 

山
一 

防犯カメラの設置について 

１ 市として今後防犯カメラを増やす計画はあるか。 

２ 万博の外周道路から南側に降り、テニスコートの横を通って、山田高校と山

田東中学校に至る細い道があるが、通学路なのに暗くて危険である。防犯カメ

ラの設置が必要ではないか。 

市
長 

１ 夜の公園のトイレで性犯罪が多いので、公園への設置を進めている。また、

「動く防犯カメラ」であるドライブレコーダーの設置にも取り組んでいる。 

２ 犯罪は明るいうちではなく夜８時以降に多いので、８時以降にその道を通ら

せないように学校に言っておく。 

北
山
田 

１ 阪急山田駅の、大阪方面行きホームから外に出て郵便局のほうに向かう歩道

の上に屋根がかかっているが、雨樋が壊れていて、雨が降ると歩道の上に雨水

が滝のように降ってきて歩きにくい。どこに言えばよいのか。 

２ 山田駅西側から南千里へ向かう道路の、千里南公園の手前あたりで、歩道の

東側にある深い側溝が、雨が降ると枯葉やゴミで埋まり、せき止められて歩道

に雨水があふれ、川のようになる。一旦そうなると次の雨でもその次の雨でも

あふれるので、歩道が通りにくい。どこに言えばよいのか。 

３ 津雲台の山田弘済院バス停付近に空き家のような民家があるが、塀が道路側

に傾いていて、今にも倒れそうである。塀が倒れれば通行人が間違いなく下敷

きになるので、対処していただきたい。 

市
長 

１ 吹田市の所管である可能性もあるので、確認しておく（※２）。 

２ 大阪府の所管なので、定期的に清掃するように伝える。 

３ 空き家対策について条例化を行った。危険なのにどうしても所有者に連絡が

取れない場合は、強制的に倒しに行くことができる。当該の民家は空き家なの

か、それとも所有者がいるのに放置されているのか、確認しておく（※３）。 



 

 

山
一 

災害時の地域での対処について 

１ 発災後、数日間は地域で自主的に対処してくださいとのことだが、情報伝達

や避難所の設営・運営などの方法について、簡潔にまとめた文書のようなもの

を、市からいただけないか。 

２ 災害時は市は面倒を見られないので、地域で自主的にお願いするということ

を、あらためて市から地域に投げかける必要があると思う。 

市
長 

１ 市民向けにマップや冊子もつくり、ほぼやりつくしたが、伝わっていない人

もいる。普段からの防災の取り組みを促進する必要がある。 

２ 「そうは言っても、いざというときは市役所が来てくれるだろう」と思われ

る。できないことはできないと言う必要がある。 

住
民(

地
区
不
明) 

１ 「防災士」の資格取得に補助金が出る市もあるという話をテレビで見た。吹

田市でも、補助金を出すとか、セミナーを行うなど考えていただけないか。 

２ 吹田市でも危機管理室が「防災リーダー」の研修を行っているが、人数の制

限があって、連合自治会から２～３人しか受講できなかった。 

市
長 

１ 「防災士」の資格がないとやってはいけないことがあるわけではなく、任意

団体が行っているものと思う。意識の高い人が地域に増えるのはありがたいが、

市から補助金を出す考えは今のところない。 

２ 研修施設の規模の問題だと思われる。もっときめ細かくできないか言ってお

く（※４）。 

山
一 

市民病院と国循の跡地は、どういう形で使われるのか。 

 

市
長 

市民病院が売却の仕様書を決める。何ができるかは事業者による。国循は住宅

系の事業者に決まった。いずれも市の土地ではないが、影響力をかけて誘導する。 

 （※１）道路室に確認したところ、府の管理であるとのことです。 

 （※２）道路室に確認したところ、歩道上の半透明（ポリカーボネート）の上屋は市の管理で

あり、近日中に補修予定とのことです。（平成３１年２月１日時点） 

 （※３）開発審査室に確認したところ、当該の民家の塀が危険な状態であることは平成３０年

８月頃から把握していて、空き家ではないので、所有者に対して指導も行っている。

ただ、所有者となかなか連絡が取れず、現在のところ修繕などの対処はしていただけ

ていないが、引き続き指導する、とのことです。 

 （※４）危機管理室に確認したところ、吹田市で行っている「防災リーダー」の研修は、連合

自治会宛てに案内している。会場の規模から人数制限があるが、各連合から参加人数

の希望を聞いて、空きがあれば参加していただいている、とのことです。 


